
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 9. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 11.06.2015, 

im Ortsvorsteherbüro Mörzheim, Sitzungssaal, Mörzheimer 

Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 20:00 Ende: 22:10 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Svenja Brandherm  

  

Ralf Haug  

  

Matthias Klundt  

  

Sven Klundt  

  

Oliver Kopf  

 

CDU 

  

Walter Klundt  

  

Dorothea Müller  

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Luis Gonzalez Casin  

 

Vorsitzender 

  

Gerhard Becker  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

   

  

Ralf Bernhard Eingeladen zu Top 1 und 2 n.ö. 

  

Gustav Kießling Eingeladen zu Top 1 und 2 n.ö. 

  

Kohl Presse 

 

 

Entschuldigt 



 

 

 



 

 

Frau Müller begrüßte alle Anwesenden.  

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Auftragsentscheidung Breitbandversorgung Mörzheim 

  

3. Motivwagen Blumenkorso 

  

4. Informationen 

  

5. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine Einwohner anwesend.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Auftragsentscheidung Breitbandversorgung Mörzheim 

 

 

Frau Müller verwies auf die Tischvorlage. Diese war wie folgt: 

 

 MBN am 19.03.2015 INEXIO am 07.05.2015 

Gründungsjahr Gründung 2007 Gründung 2007 durch Verschmelzung 
von IP Quadrat IntraPark (seit 1998) 
und Schemel IT Systeme (seit 1992 

Mitarbeiter Firma mit 8 Mitarbeitern;    
                                                                                    
Firmensitz in Freisbach 

Firma mit 175 Mitarbeitern an fünf 
Standorten;  
Firmensitz in Saarlouis 

Ortsnetze derzeit in 24 Gemeinden realisiert derzeit mehr als 600 erschlossene 
Ortsnetze 

Technisches 
Konzept 

Tiefbautechnik wird über Richtfunk-
technik / Richtfunkantenne ergänzt 

Glasfasertechnik gelangt vom 
Hauptverteiler (HVT) über 
Kabelverzweiger (HVZ) zum 
Hausanschluss 

Vollerschließung Wirtschaftlichkeitsprüfung durch Funk-
Reichbarkeitsmessungen des 
vorhandenen Verteilers (bei Fam. 
Geißert, Brühlstraße) 
Errichten von ca. zwei weiteren 
Verteilern bei 60 Vorverträgen  

Leistet Bau der Infrastruktur (Tiefbau, 
Technikkosten) und Ausbau mit 
Vectoring-Technik bei Anbindung an 
Ortsnetz Göcklingen 
DSL-Versprechen von 90 Vorverträgen 
erforderlich 

Internetadresse mobile-breitbandnetze.de inexio.net 

 
DSL-Vergleich incl. Telefon mit Festnetz-Flat 
 

 

Inexio 

 

MBN 

 

1&1 

 

Telekom 

 

DSL Standard 

3 Mbit 

35 EUR 

6 Mbit 

28 EUR 

Bis 6 Mbit 

25 EUR 

Bis 16 Mbit 

30 EUR 

DSL Mittel 

25 Mbit 

45 EUR 

20 Mbit 

48 EUR   

DSL Schnell 

50 Mbit 

50 EUR 

50 Mbit 

53 EUR 

50 Mbit 

30 EUR 

50 Mbit 

35 EUR 

Telefongespräche 

Mobilfunk je min. 19 ct 10 ct 20 ct 19 ct 

 



 

 

 

Der Ortsbeirat war der Meinung diesbezüglich auch eine Anfrage an die TELEKOM zu stellen.  

 

Frau Müller hielt nun folgende Vorgehensweise fest: 

 Anfrage bei der Telekom 

 Herr Messemer Stadt Landau kontaktieren 

 Energie Südwest anfragen 

 

Herr Kopf teilte mit, er würde eine Informationsveranstaltung einberufen mit allen Anbietern, und 

gleich Listen auslegen lassen für die Bürger. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Motivwagen Blumenkorso 

 

Frau Müller teilte mit, dass als Motiv ein Thron ausgewählt wurde, aus aufeinander gestapelten 

Paletten, in Stufenform mit Armlehnen und der Weinprinzessin Juliana. Auf der Rückenstütze wird 

das Mörzheimer Wappen eingearbeitet und gelbe Tulpen säumen den Thron. 

 

Juliana Kopf erklärte sich bereit auf dem Mörzheimer Wagen mitzufahren und auch das Büro für 

Tourismus erklärte sich hiermit einverstanden. 

 

Es müsste noch abgeklärt werden wer eine Rolle zur Verfügung stellen kann. Außerdem müssten noch 

folgende Fragen geklärt werden. 

 

 Wo wird gebaut ? 

 Wer baut auf ? 

 TÜV wegen Abnahme des Aufbaus ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

 

1. Die Vorsitzende informierte darüber, dass der KuFö ein Schild spenden wird „Partnerstadt 

Frederick“. Dieses soll gegenüber des Friedhofs aufgestellt werden. Dies ist mit dem 

Straßenbauamt abzuklären. 

 

2. Frau Müller informierte noch kurz über den aktuellen Sachstand des Ortsflyers. Das Faltblatt 

sei bereits fertig und die Einladungen für die Mörzheimer Kerwe wurden bereits so versandt.  

 

Herr W. Klundt monierte, dass ihm die Rückseite der Grußkarte nicht gefällt. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

1. Frau Müller teilte mit, dass der Vorsitzende des Bürger- und Fördervereins Wollmesheim,  

Herr Rudi Schmidt mit der Bitte an sie herangetreten sei, an der „langen Bank“ einen 

Mülleimer aufzustellen. 

Der Ortsbeirat beschloss einstimmig, dass kein Mülleimer aufgestellt wird. Man sehe es am 

„Prinzessinenwingert“. Lieber sollte man einen gemeinsamen Arbeitseinsatz organisieren.  

 

Herr Freiermuth sagte jedoch man solle Herrn Schmidt mitteilen, aus welchen Gründen man 

das Aufstellen eines Mülleimers abgelehnt hat. 

 

2. Die Vorsitzende teilte mit, dass ebenso der Wunsch eines Mülleimers am Bouleplatz an sie 

herangetragen wurde. 

Der Ortsbeirat lehnte dies ebenso einstimmig ab. 

 

3. Frau Müller teilte mit, dass der Wunsch einer „Entschleunigungsmaßnahme“ in der 

Mörzheimer Hauptstraße von Heuchelheim her kommend bestehe. Sie stellte die Frage an den 

Anwesenden Herrn Bernhard vom Stadtbauamt ob hier Gelbe Leitschwellen zur Verengung 

möglich wären. 

 

Herr Bernhard teilte mit, dass man sich so eine Verschwenkung als Provisorium überlegen 

könnte. Er habe demnächst einen Termin bezügl. Mörzheimer Hauptstraße – Heuchelheimer 

Straße. Er werde dies ansprechen.  

 

Bezüglich der Tempo 30km/h Zone gibt es noch keinen neuen Sachverhalt. Ab 2016 werden 

Lärmschutz und Lärmberechnungen für alle Kreis- und Landesstraßen erfolgen. 

 

Es wurden auch Bedenken geäußert und Gefahren angesprochen bezüglich des Schulbusses. 

Die Fahrtrichtung Mörzheim – Heuchelheim sei nicht so schlimm, aber die Gegenrichtung sei 

richtig gefährlich. 

 

Herr Haug war der Meinung die Bushaltestelle weg zu machen und nur noch den Haltepunkt 

LINDE anzubieten. 

 

Herr Dürphold teilte mit, dass er dies nicht für gut heiße, denn die Kinder laufen dann durch 

die Mörzheimer Hauptstraße, das ist auch sehr gefährlich. 

 

Frau Müller leitete die Sitzung über in den nicht öffentlichen Teil. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

  

Die Niederschrift über die 9. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

11.06.2015 umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 17. 

 

 

 

 

Vorsitzende: 

Dorothea Müller 

Stv. Ortsvorsteherin  

 

 

 

Schriftführerin: 

Marion Hartmann 
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